

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administración

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, á precios económicos
No se devuelven originales

Se venden cuatro casas

situadas en puntos céntricos de la población.

Para más detalles, en la redacción de este periódico.

NOTAS

«¿Sabéis lo que el cacique es? Pues la tisis de los Ayuntamientos; la lepra de los Juzgados municipales; la gangrena de la ley; lo que viciando los pueblos degenera al Estado».

«El cacique es el que da el acta al diputado; el que recarga la contribución del que no ha votado por él y se la quita al comerciante amigo; el que dicta la sentencia arbitraria al juez municipal; el que con ayuda del curamata la libertad de pensamiento anulando al médico ateo y al maestro incrédulo; el cacique, en fin, es el que hace que en la realidad seamos un país africano, con apariencia de pueblo moderno».

(Del periódico *Tiempos Nuevos*).

Nuestro querido colega ha retratado magistralmente al infuico tipo del cacique, y ya que, en estas «Notas» vamos á tratar asuntos relacionados con el caciquismo local, ninguna ocasión mejor que esta para exponer al público la fotografía de tan odioso personaje.

Parece que el termómetro de la unión de los prohombres de la situación política ha bajado extraordinariamente, porque aquella concurrencia de concejales á las sesiones no duró más que un día. Ya no va nadie y la cruzada contra el Alcalde se conoce que es formidable.

Si nosotros fuéramos el Sr. Pomares, ¡qué chasco se llevaban todos!

Según se dice la asistencia de los concejales amigos de Ganga á la sesión celebrada por el Ayuntamiento el día 7 del actual obedeció á exigencias del Jefe que se tomó la molestia de visitar personalmente y uno á uno á todos los concejales de su partido para que

acudieran á las sesiones municipales y ayudasen al Alcalde en su empresa si lo hacía á gusto de todos, ó exigirle la dimisión del cargo y nombrar nuevo Alcalde al concejal que sus compañeros y notables del partido eligiesen. La asistencia, como antes decimos, duró un solo día y las cosas continuaban lo mismo que antes. ¿Es que no puede hacerse nada? ¿Es que no conviene hacerlo por sí al presentar la dimisión este Alcalde pudiera suceder que no fuera el favorecido otro concejal del mismo partido? ¿Para cuándo se guarda el cumplimiento de las promesas tantas veces hechas por medio de circulares, hojas sueltas, periódico «El Pueblo de Elche» y demás formas de publicidad?

Vemos con mucha frecuencia delegados ó plantones que vienen comisionados por la Hacienda en busca de dinero, á los cuales se conoce que se les hace el recibimiento que señala la Instrucción de 26 de Abril de 1900, pues nos consta que alguno de ellos ha tenido necesidad de acudir al Juzgado municipal en petición de auxilio para notificar al Alcalde su providencia de presentación y entrega del descubierto, motivo de su viaje, y nosotros preguntamos: ¿es que no se ingresan en Hacienda las cantidades que corresponden? ¿Es que no basta ya con el embargo de 25 por 100 hecho por la Diputación provincial?

Señor Alcalde...

Está muy próxima la época de la confección del presupuesto ordinario que ha de regir en el año 1908; confiamos en que hará usted porque se subsane el error que hace años se viene cometiendo en la primera y segunda relación del capítulo I, arts. 1.º y 2.º del presupuesto de gastos, al consignar el sueldo del Contador y gastos de material de contaduría, que legalmente han de ser 2.000 y 750 pesetas, respectivamente, en vez de 3 000 y 1.500 que se pagan en la actualidad. Si usted no lo hace, ó no se lo dejan hacer, nos veremos en la necesidad de acudir en la

misma petición al Gobernador de la provincia, al Ministro de la Gobernación, al Tribunal de Cuentas del Reino, y hasta al Nuncio de Su Santidad, si fuera preciso, para no consentir por más tiempo la comisión del tal abuso.

Nos consta que no son muy cordiales las relaciones que existen entre el Gobernador civil de la provincia y el Diputado D. Manuel Antón, como lo demuestra el hecho de que este señor tenga la conformidad del Sr. Díaz Moreu para cambiar las situaciones políticas de Monforte, Hondón, Aspe, Elda, Agost y Petrel, y por culpa del Gobernador que huye del señor Antón como el diablo de la Cruz, no se haya podido hacer nada, y no sería extraño que esto diera motivo al traslado del aludido funcionario. Ya veremos en qué para todo esto.

Como D. Benigno Quiroga Bañesteros ha renunciado á la jefatura del partido moretista de esta provincia, parece que el Sr. Tari, que abrazaba alguna esperanza por parte de D. Benigno, busca con interés el apoyo del Sr. Canalejas, lo cual no nos extrañaría porque ya en otra ocasión tuvo firmada una carta en la redacción de *El Demócrata* despidiéndose políticamente de D. Enrique Arroyo. Y si en aquella época que era Diputado á Cortes no tenía inconveniente en abandonarle, ¿qué escrúpulo va á tener ahora que no ostenta semejante cargo?

Se dice que el gobierno respetará al señor Ganga las actuales situaciones pero sin derecho á reponer ningún Alcalde dado el caso de que alguno fuera inutilizado. Si la cosa es cierta, bastante limitada ha quedado la influencia política de D. Alberto, lo que sentiríamos por él, que sin duda tiene especial placer en que sus amigos de todas partes le pongan constantemente en ridículo.

Mucho se ha hablado estos días de lo ocurrido en la sesión celebrada el último martes por la Jun-

ta de Reformas sociales para el nombramiento del vocal, que con arreglo á la reforma de la Ley electoral, ha de presidir la Junta municipal del Censo.

Nosotros opinamos que todo eso huele mal, y... no hacemos ningún comentario.

En la secretaría del Ayuntamiento hay un montón de papel roto y estropeado que se llama el Amillaramiento de la riqueza rústica y urbana de este término. Los lectores que no lo han visto como los que lo conocen, crearán que aquellos despojos no sirven para nada, pero nosotros vamos á sacarles de tal error. Aquello es una mina de oro que nunca se agota y que á los que la explotan no les conviene que se limpie, se componga ni se renueve, porque si fuera nuevo y estuviera bien organizado no admitiría las trampas que con él se hacen constantemente.

Las pruebas que hemos de aducir en pro de nuestra opinión han de ser muchas, para que no den lugar á ninguna duda, y como la extensión de ellas ocupará bastante papel del que hoy no disponemos, empezaremos desde el próximo número por demostrar las falsedades que contienen los repartos de la contribución rústica y urbana del corriente ejercicio.

Carta interesante

Nuestro compañero de redacción Sr. Marín Martí, ha recibido la siguiente, que publica para conocimiento de todos aquellos que puedan facilitar los datos que en la misma se desean, los que se recibirán en esta redacción.

Sr. D. José Marín Martí.
Elche.

Muy distinguido señor mío: Habíendome encargado la casa editorial del Sr. Espasa de esta, la bibliografía de los escritores y personajes distinguidos de España para la importante «Enciclopedia universal ilustrada» que la expresada casa ha empezado á publicar, y deseando dar toda la extensión posible á dicha sección bio-biblio-

gráfica, tanto de los personajes fallecidos, como de los supervivientes, me permito dirigir á usted la presente para rogarle con eficacia se sirva remitirme su nota bio-bibliográfica y una relación con los nombres y apellidos de las personas distinguidas hijas de esa provincia y de las que no siéndolo residen en ella, que hayan brillado y brillen por su carrera, estudios, por la publicación de algún libro ó que estén para publicarlo, con expresión de su profesión y del pueblo donde residan.

Con la relación de usted á la vista, me dirigiré por carta á los respectivos personajes en solicitud de su nota bio-bibliográfica, y habiendo estos fallecido, ruegole me indique la persona á quien pueda dirigirme en demanda de datos.

También agradecería á usted me indicara si se ha publicado alguna obra que trate de las bio-bibliografías de los hijos de esa provincia, ó si alguien tiene por publicar algún trabajo análogo.

Excuso significar á usted cuán grande será mi reconocimiento por la remisión de dichos datos, con lo cual, á la par que me obligará á un profundo reconocimiento, prestará su importante concurso á una obra de tan extraordinaria importancia, que podrá servir de base, andando el tiempo, al estudio bio-bibliográfico de los personajes españoles.

En espera de sus gratas noticias, tiene el gusto de ofrecerse de usted muy devotísimo seguro servidor q. l. b. l. m.,

JOSÉ RIBELLES COMÍN

Barcelona 16—IX—1907

Cosas de Elche

Volvemos de nuevo á ocuparnos sobre las deficiencias que notamos en nuestra población, deficiencias que observamos son muy difícil de subsanar por parte de nuestra primera autoridad que es á quien corresponde; y decimos esto, porque después de ocuparnos tantas veces sobre ellas aun no ha llegado la hora de que el Sr. Pomares se haya ocupado en lo más mínimo para introducir las reformas necesarias; pero constele al señor Pomares, que en todo cuanto le reclamamos en beneficio de nuestra patria chica, somos tan aragoneses como los propios baturros; así, que no cesaremos en nuestra campaña hasta conseguir lo que tan necesario es para nuestro pueblo, y la opinión juzgará como debe.

Señor Alcalde: Ya hemos entrado en la primavera de invierno y dos insignificantes chaparrones de agua que ha dejado caer Natura sobre nuestra población, nos han dejado las calles en bastante mal estado.

—Muy pronto empiezan á quejarse,—dirá V. S.

Y nosotros contestamos: Quien tiempo tiene y tiempo guarda... mucho más en los asuntos que nos ocupan que con su modo de proceder nos está dando el mismo resultado que si pidiéramos peras al olmo. Es necesario, pues, Sr. Pomares, se tome usted la molestia de dar un paseito por toda la población, á fin de hacerse cargo de los defectos que tienen algunas calles y proceder inmediatamente á su reconstrucción; de lo contrario, si usted se muestra indiferente, tendremos que tomar medidas precursoras para poder transitar por las calles de noche, sin peligro de nuestras vidas, cuando empiece á llover seriamente como otros años.

Del apartadero que existe en la plaza Mayor, ¿qué nos dice, señor Pomares?

Sabemos positivamente que dicho apartadero debía la compañía belga haberlo retirado ya mucho tiempo. En otro número de nuestro semanario ya nos ocupamos y ahora volvemos de nuevo á interrogar á usted sobre el asunto, esperando nos complacerá con una respuesta satisfactoria.

Sr. Alcalde: Reclamamos la atención de V. S. sobre los carruajes que transitan por las calles céntricas de la población; venimos observando que la mayoría de ellos, no guardan las reglas á que están sometidos por las ordenanzas municipales; no solamente dejan de limitar el paso sino que los conductores van cómodamente sentados en su interior, lo cual constituye un gran peligro para los menores que suelen siempre ser víctimas de su ignorancia. Esperamos, pues, Sr. Pomares se tome por una vez al menos, la molestia de atender nuestras demandas, en cuyo caso merecerá los aplausos del pueblo que representa.

Crónica rápida

FIESTAS CALLEJERAS.

Estamos atravesando una época de verdadero furor festero. El pueblo illicitano rinde fervoroso culto á los santos y santas de sus calles, celebrando fiestas que á falta de ricas galas y costosas diversiones, rebosa el entusiasmo de sus organizadores.

Yo amo á estas fiestas sencillas, pobres, de calles. Fiestas adornadas con papeles de colores chillones y palmas verdes.

Yo he visto juguetonas, alegres, como bandada de pájaros, un enjambre de muchachas, que presentaban unas listas á los hombres induciéndoles á que tomaran números de la rifa que se hacía para recaudar fondos destinados á la fiesta. Las he visto insistir, porfiar, hasta que han conseguido alcan-

zar unas monedas á cambio de unos números, y he pensado en los mostradores de las tiendas y en lo bien que podían estar allí.

Y las he visto, últimamente, en la fiesta, con más orgullo que la viuda de un general, más empinadas que un gallo inglés y con más majestad que un acorazado norTEAMERICANO.

—A quién has heredado, prenda,—he oído decir algunas veces. Pero ellas, reinas de la fiesta, no han prestado atención al intencionado y chabacano chiste, y han seguido con *ferreriano* paso, la marcha regia por su calle fiesta, arrulladas por armoniosas notas, por papeles de vivos colores y palmas verdes.

CHUES.

Nuestro Comercio

En el último número de «La Semana» leímos un escrito, en el cual recuerda al público illicitano el perjuicio que están ocasionando los trenes económicos al comercio de la localidad, por haberse arraigado la costumbre de comprar cuanto necesitan los hijos de Elche, de la capital.

Nosotros, á fuer de imparciales, nos hacemos eco de la llamada de nuestro colega respecto al particular, pero en lo que no estamos conformes es que dicho semanario se dé un *bombito* diciendo que de tal asunto no se ha ocupado más que parte de la prensa local, y en ello, ó miente por sistema ó no se toma la molestia de pasar la vista por este semanario, pues nuestros lectores recordarán que en el número ocho de esta publicación abrimos una campaña en favor del comercio illicitano, la cual no continuamos por asuntos que omitimos detallar.

Conste, pues á nuestro colega, y no lo decimos por capricho, que bien demostrado está, que en asuntos de interés para nuestro pueblo no dormimos como suele hacerlo «La Semana», no sabemos si por apatía, por gusto ó por necesidad?

¿Qué es vergüenza?

(DEFINICIONES)

¿Que no sabes que es vergüenza? Vamos ¿te quieres callar?

¿Cuando tú me das un beso no te pones *colorá*

y parece que no puedes en un rato respirar?...

Pues eso es lo que es vergüenza:

loa la sangre *amontoná* que sale haciendo burbujas por los poros de la faz

Un chato

Una cosa que por más que la busco no la encuentro

Un miope

De la vergüenza, sólo he podido averiguar que aquel que más suele hablar de ella, es el que menos muestras da de conocerla.

Un político

Por vergüenza preguntas?

Yo no la tengo, y que la tenga alguien no lo comprendo.

Pues es sabido que aquel que no la tiene pasa por digno.

Lucas

Vergüenza es lo que todos dicen que tienen, *sin hacerlo bueno.*

Triquitruque

DOS PALABRAS

Muy pobre era el concepto que nosotros teníamos formado, y muy bajo el nivel intelectual que le concedimos á nuestro impopular colega *La Semana*; pero aun se ha rebajado él mismo estos límites con escritos de reciente publicación, en los cuales no solamente se aprecia la falta de sintaxis y carencia absoluta de las reglas del buen escribir, sino que traspasando el límite de la corrección, llega á internarse en el lenguaje feo, y abuso de frases que producen efectos nauseabundos en todas aquellas personas que leen con aprovechamiento y buscan siempre lo útil y bueno para poder aumentar su grado de ilustración.

Con todo esto y con la autoridad y consideración que me merece el Tío Espinosa (abogad de pobres) por su gran talen o natural, esca-recida inteligencia y demás méritos y títulos que le adornan, voy á permitirle la libertad de pedirle una consulta sobre estos importantes puntos que á continuación le formulo:

¿Las palabras *empanaes*, etcétera, etc... son admitidas en escritos que han de ser leídos por personas cultas?

¿Qué efecto producirán estas palabrotas en todos aquellos sitios donde leen ese periódico y cuál será el concepto que formarán de nuestro pueblo que consiente tal publicación?

En espera de contestación á estos dos puntos queda á sus órdenes

CHUES.

Noticias locales

Una más.

A la suma considerable de desgracias ocurridas en los trenes andaluces, añadimos esta no menos grave acaecida el último domingo.

El joven José Reig Martínez regresaba en el último tren á la capital, y al volársele el sombrero quiso recogerlo y cayó al suelo, resultando con una herida de consideración en la región frontal iz-

quierda y algo de conmoción cerebral, siendo trasladado inmediatamente al hospital de esta ciudad, en donde continúa en estado relativamente bien.

Nosotros, ni queremos hacer comentarios, ni menos repetir una palabra más sobre lo que tantas veces hemos dicho respecto á la ninguna vigilancia de los trenes, dejando sobre la conciencia de las autoridades el peso de la gran responsabilidad y el daño que por su falta de energía se está causando de continuo por esa compañía.

Han salido:

Para Toledo, D. Eleuterio Hernández y su distinguida esposa doña Dolores Beviá, después de haber pasado una agradable temporada en esta ciudad.

—Para la misma capital, nuestro apreciable amigo el joven estudiante D. Arnaldo Segarra, el que continuará sus estudios en la Academia de Infantería.

—Para Madrid, nuestro respetable amigo el Dr. D. José M.^a López Campello.

—Para la misma villa, nuestros queridos amigos, colaboradores de este periódico, D. Ramón Jaén y D. Antonio Antón.

—Para Olot (Gerona), destinado por la Dirección de Correos, el muy apreciable amigo, colaborador de HERALDO DE ELCHE, D. Vicente Fenoll Tari.

Esta redacción se despide con sentimiento del amigo Vicente, por si es la separación por mucho tiempo, celebrando con regocijo el día que le veamos por estos poéticos palmerales, cuna del estudioso joven.

—Para Valladolid, nuestro querido amigo D. Juan Micó.

—Para Orihuela, los seminaristas D. Vicente Navarro, D. José M.^a Parreño, D. Jaime Belda y D. Jaime Buiguez.

Visita

En la presente semana, ha visitado la mesa de nuestra redacción el valiente semanario setabense «Tiempos Nuevos», el cual sostiene en la actualidad viva campaña contra el ayuntamiento de Játiva.

A sí se hace, querido colega, duro y justicia.

Enhorabuena

Los alumnos examinados en el Instituto General y Técnico de Alicante los días 20 y 21 del corriente pertenecientes al colegio de Santa María, han obtenido las calificaciones siguientes:

Aprobados en el examen de ingreso, D. José Martínez Gomis y D. Juan Boix Javaloyes.

En los de asignaturas, D. Jerónimo Bernal y D. José Montenegro, notables en Geografía Especial de España y en Geografía General de Europa, respectivamente.

D. Pascual Ruiz Hernández y D. Juan Montenegro, aprobados en Geografía Especial de España, Castellano y Geografía General de Europa.

En Química General y Ética y Rudimentos de Derecho, aprobado D. Antonio Jiménez

Damos nuestra más cordial enhorabuena á tan aprovechados alumnos y también á sus profesores.

Obras son amores...

Se ha acercado á esta redacción D. Juan Mari Canales, para rogarnos hagamos público el recio proceder de la gran Compañía de Seguros La Unión y El Fénix Español, la cual tras brevísimos trámites, le ha abonado por conducto de su agente en esta localidad don Rogelio Fenoll Tari, la indemnización tasada de los daños causados en el edificio denominado Cuartel de Caballería, por el incendio ocurrido en la madrugada del 14 de Agosto próximo pasado.

Estos datos son la demostración más elocuente de la seriedad y exacto cumplimiento que caracteriza, y de que tantas pruebas ha dado la Compañía de Seguros La Unión y El Fénix Español, la más antigua é importante de España.

Enferma

Se encuentra enferma doña Angeles Asencia, madre de nuestro amigo y colaborador de este periódico, D. Sebastián Carbonell.

Celebraremos su pronto y completo restablecimiento.

Asamblea Democrática

Mañana domingo á las cuatro de la tarde, se celebrará una asamblea en la Plaza de Toros de Alicante, en la que hará uso de la palabra el ilustre orador, jefe del partido democrático, D. José Canalejas.

Colegio de Santa María

A primeros del próximo Octubre darán comienzo las clases de segunda enseñanza y carreras especiales.

Saludo

Hemos estrechado la mano de nuestro querido compañero Don Francisco García Rubio, redactor de «La Correspondencia de Alicante».

Otra y van mil

Señor Alcalde, nos vamos ya cansando de denunciar á V. S. ponga los medios necesarios para que los carruajes moderen el paso por las calles de la población, y sentiremos llegue el día que nos tengamos que ocupar de nuevo del asunto para hacer el relato de alguna desgracia.

El lunes de la presente semana, una distinguida señora de esta localidad se libró por milagro de ser víctima de un atropello por parte de un carruaje, saliendo ilesa de aquel percance gracias á la actividad de algunos vecinos que, exponiéndose á recibir algún trompazo, consiguieron parar el animal que casi iba desbocado.

Señor Alcalde, reclamamos en bien de la humanidad ponga su atención en el asunto que nos ocupa y haga cumplir las ordenanzas mu-

nicipales imponiendo fuertes multas á los que tienen el gusto de infringirlas.

La fiesta de la calle de San Jerónimo

Hoy dan principio las fiestas que los vecinos de esta calle dedican á su patrono San Jerónimo.

Es digno de encomio el cielo raso que cubre toda la calle, el que está compuesto de pedacitos de hoja de lata.

Se han repartido profusamente elegantes programas tirados á cuatro colores.

Vaya, pues, nuestra enhorabuena.

Traslado

La Cooperativa «Casa del Pueblo», se ha trasladado á la calle de San Jorge, núm. 23, en la cual encontrará su numerosa clientela un buen surtido en toda clase de géneros á precios económicos y con la garantía del justo peso ó medida.

«Blanco y Negro»

En breve comenzarán los trabajos para la fundación de una Sociedad protectora de la entidad musical «Blanco y Negro».

Mucho nos satisface tan plausible idea y celebraremos se lleve á feliz término consiguiendo el apoyo de todo el pueblo ilicitano.

Lluvia

El miércoles de la presente semana descargó un fuerte temporal en esta ciudad.

Algunas calles parecían lagunas, teniendo que pedir auxilio en algunas casas.

Urge tomar medidas para el arreglo de calles, porque sino este invierno va á ser el *despiorren*.

¡Dios nos coja confesados!

Cambios

Han visitado nuestra redacción «El Cake Walk», «El Tambor», «Apolo», «El Defensor de Almería», «Flor de la Edad», «Torre de Aragón», «Tribuna Libre», «La Verdad», «Heraldo de Lorca», «El Sinapismo», «Linares Taurino», «Burla Burlando», «El Zig Zag», «El Eco», «El Enguerino», «El Defensor de Melilla», «El Mosquito», «El Consecuente», «Látigo Rojo», «El Loco», «Tiempos Nuevos» y «El Eco de Luarca».

Muy gustosos establecemos el cambio.

Publicación

A mediados del próximo mes reaparecerá «La Novela Universal», de Valencia, notable publicación que tan gran éxito alcanzó en su primera época, y cuyos propósitos son popularizar las mejores novelas de los más celebrados escritores, tanto nacionales como extranjeros, poniéndolas al alcance de todas las clases sociales.

La empresa de dicha publicación ha introducido en ella grandes reformas, tanto en la parte

material como en la literaria, reformas que desde luego creemos han de merecer la aceptación de sus favorecedores.

También se propone celebrar concursos de pasatiempos, por medio de los cuales el público podrá adquirir completamente gratis las novelas que publique.

Además tiene en preparación un Diccionario general de la lengua española, de cuya confección se han encargado distinguidos lingüistas.

Los señores corresponsales pueden dirigir los pedidos al administrador de «La Novela Universal», D. Cristóbal Monzó, calle del Salvador, número 11, Valencia.

La Novela de Ahora

«Roberto y Arturo» que es el título de la obra que da á conocer en la presente semana esta importantísima publicación termina el relato de las aventuras de Elena Rolleston.

Desde el próximo número publicará «La Novela de Ahora» el periódico suplementario «Amenidades Ilustradas» sin aumentar el precio de 30 céntimos en toda España.

La Luz Roja, publicación radical — Con este nombre y el carácter que indica el epígrafe substituido, aparecerá muy en breve una publicación semanal que redactarán conocidos y probados hombres del republicanismo joven madrileño y otros radicales, y en que colaborarán ilustres pensadores nacionales y extranjeros.

Enseñanza práctica

Y ECONÓMICA DE LA TENEDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE.

Desde primero del presente mes se ha abierto al público, en la calle Abadía, número 1, principal, una Academia para la enseñanza práctica de la Teneduría de libros, Aritmética mercantil y correspondencia comercial, en la cual en breve tiempo y por poco dinero se pueden adquirir conocimientos suficientes para desempeñar el cargo de Tenedor de libros.

Calle Abadía, núm. 1, principal. Honorarios, módicos.

Horas de clase: todas las que sean cómodas para los discípulos.

Agencia general

de negocios

ABADIA, 1 — ELCHE

Esta casa se encarga del despacho de toda clase de asuntos locales, provinciales y centrales.

De facilitar la compra y venta de frutos y mercancías.

De pagar las contribuciones por cuenta de los contribuyentes.

De procurar informes comerciales tanto de casas nacionales como extranjeras.

De hacer seguros contra incendios, sobre la vida, marítimos, etc.

De administrar, comprar y vender toda clase de fincas y bienes.

Hay además una sección de tenedores de libros para por una módica retribución, llevar la contabilidad de aquellos comerciantes é industriales que sus escasos negocios no les permita sostener un contador.

Fonda y Restaurant del Comercio

de la Viuda de Francisco Román

Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Colegio de Sta. María

Dirigido por

D. VICENTE GUIRAU LATORRE

Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, Idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.

Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confien su educación.

Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para precios y demás informes dirigirse al Director. Obispo Rocamora, 1, Elche.

EL SIGLO XX

Zapatería Nueva de Vicente Soler

Extenso surtido de calzado á precios reducidos.
Ereta Alta, 14

Taller de Carpintería

de Francisco Sánchez Fuentes

Elegancia, prontitud y economía.

Se sirven persianas á la medida á precios muy económicos.

Gran realización de MUEBLES á precio de factura.

Plaza la Merced, 7. ELCHE

Confitería y Pastelería de Vicente Pastor

Gran surtido en dulces y pastas de todas clases. Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardas.

Todo es fresco del día.
Calle de Castelar.

Colegio Francés, dirigido

por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica, oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poderlo aprender con perfección.

Calle Sagasta (frente á la calle Empedrada).

PERSIANAS

de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores

Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, á precios económicos

JOSÉ MANCHON

ELCHE

Cerámica Illicitana

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.

Segura, Quiles y Compañía, S. en C.

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago á contado sobre pilas.

Teja 1.ª llana ó francesa, 100 pt. s. millar —Id. 2.ª, 80.—Id. 3.ª, 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Bols de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 23, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 23, 42.50.—Id. id. 7 por 14 por 23, 60.—Bovedilla 5 por 23 por 40, 125.—Ladrillo de terrado 14 por 23 32.50.—Id. de piso 14 por 23, 37.50.—Atoba ordinaria 14 por 23, 27.50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 23, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18 50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los generos en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago á contado en la fábrica.

Esta nota anula las anteriores.

La Union y El Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida. Agente en Elche:

Rogelio Fenoll Teri

Plaza Mayor, núm. 11.

La Mutual

Franco-Española

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Popular

Función bajo la inspección del Estado. Domicilio social: Paseo de Recoletos, número 3, Madrid

Representante de partido con jurisdicción en Elche y Novelda

Francisco Aznar Gómez

Corredera, 8. Elche

Confitería y Repostería de

ORTS Y AZNAR

(Sucesores de F. Aznar)

Especialidad en mazapanes y turrones. Troneta, 1

Viuda de Miguel Biosca

Sepúlveda 162.—BARCELONA

Gran fábrica de curtidos

Especialidad en suelas y palmillas.

Representante en Elche y Elche: **ADOLFO FENOLL LEYZA** —Elche

La Union y El Fenix Español

Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:

Francisco Gil y Latour

Puente Orlices

Repostería

de

Jerónimo Torres Amorós

(Centro Industria Alpargatera)

En esta afamada repostería hallarán: Amis del Mono, de Cazalla de la Sierra, Imperial y del Galo.

Cognac Tres estrellas, Fino, Champagne, Tres copas, Domecq, Español y Solera.

Jarabes de Ricardo Sanz: Zurza, Limón, Naranja, Cidra, Fresa, Agraz, Piña, Brea, Groselia, Frambueso y Azahar.

Escarchados: Rom y Anís.

Vinos de Doménech y otras cosas.

Vermouth Torino, Ginzano, Benedictino, Calisay, Quina Momo, Champagne extra, Raventos, Codorniu y Manzanilla.

SE VENDEN ENVASES VACIOS

Tejidos y Pañería

Especialidad en géneros blancos y negros

J. Martínez Candela

Salvador, 1

LA CONFIANZA

Gran Hotel de José Bernad Valero

Sagasta, 2, Elche. Teléfono número 16.—Servicio de carruajes á todos los trenes

J. ARRONIS GARCIA

Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y menor.

Representante en depósitos de varias y acreditadas casas:

Chocolates de Francisco Brotons, Elche.

Hornas para alpargatas y calzado, de Lido Aguado é Hijo, Elda.

Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.

Lones para calzado, de Joaquín Arimón, Sabadell.

Suela Bda. Imperial, los Hijos de Juan Villalón, Villalón.

Despacho: Troneta, 20 ELCHE



Agencia General

de Transportes

FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 38. Alicante

Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana. Servicio combinado de domicilio á domicilio.

Agentes en Barcelona, Sres. SUÑEDA y ROBIROSA.

Plaza Palacio, 2

D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferreteria y Carbones

ADOLFO FENOLL-Elche

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de los existentes conocidas admito encargos de viguetas y armaduras acero, jaseas, columnas, tubos de desagüe y cuantos artículos en hierro, acero y demás metales se puedan desear.

Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cunas, inodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, baños y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Fumistería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, aserradores, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje moñete y balistas hasta el volante, niquelado, varas y atornillos de vía, faroles, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Danisana de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recicar, curvar y soldar, punzonar, aserrar, escopear, torneear, tepear, precutar y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bridas e dens, palas, zapapicos, espino, telar de alambre y laón, y otros precinto tensores, balanzas, básculas pesas hierro, tornillos o grampillos remaches, herramientas pa a carpintero, toda clase de herraje para puertas y ventanas, chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tebis para bajada de aguas, retretes y empujadas y otros muchos artículos, que á medida que el público me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent

Establecimiento de Paquetería, Mercería, Quincalla, Bibería y Novedades.
Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE

Periódico independiente

Sr.